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高分子科学系学生党员举行“三严三实”学习教育党课 

为了加强学生党员队伍的思想政治和作风建设，进一步塑造严谨求实的良好

校风学风，按照校党委开展“三严三实”专题教育的部署，6 月 16 日下午，高

分子科学系党委副书记朱莹老师为全系学生党员讲了一堂专题教育党课，并对各

学生支部开展党员 “三严三实”专题教育工作提出了要求。 

朱莹老师由浅入深、深入浅出地为大家讲解“三严三实”的含义，结合当前

系学生党务工作的实际，从为什么开展、从哪方面开展、支部如何做、党员如何

做，为大家进行详细的讲解。 
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朱莹老师首先强调了在学生党员中开展“三严三实”学习教育的意义，是

进一步加强学生党员队伍建设、提高思想政治素质的需要，是进一步落实校党

委文件精神、加强基层党建工作的需要，也是进一步营造良好校风学风、提高

人才培养质量的需要。朱老师引用的一名入党积极分子的话令人尤为触动， 

“我们党是中国特色社会主义事业的领导核心，如果我们作为复旦的学生都不

积极申请加入这个党，那么我们准备把国家未来的建设任务交给谁？”这样的

气魄和觉悟再次加深了学生党员的社会责任感和历史使命感。 

接着，朱莹老师在党员的理想信念、自我要求、党员作用、支部建设方面，

结合前段时间学校做的关于研究生党建的问卷调查结果，指出了当前高分子科学

系学生党建方面有待完善之处，指出学生党员与“三严三实”的差距，提出对学

生党员和党支部的要求。朱老师提到了我系教师和学生中涌现出的很多优秀的典

型和日常生活中的一些案例，希望广大学生党员向身边的模范学习。要求党员做

忠诚于党、为国服务的表率，做严于律己、勤奋学习的表率，做团结同学、服务

群众的表率，做脚踏实地、埋头苦干的表率。强调党员对自己各方面要紧跟“严”

字，支部活动要在“实”字上下功夫。 

最后，朱莹老师为大家开展“三严三实”学习教育指出了具体方法，要求各

支部加强学习研讨、加强分类指导、坚持问题导向、加强组织领导。朱老师引用

杨玉良院士在毕业典礼上的话寄语在场所有的毕业生党员：无论你们将要进入怎

样的工作岗位，是选择了继续深造，还是其他的各种类型的职业，我都希望你们

能够秉承复旦的精神，活出人生的精彩，为国家和社会尽到一份责任。 

本次专题党课有全系 6个学生支部一百五十余人参加，4101教室济济一堂，

而高分子科学系学生党员的三严三实学习教育活动，将绝不仅仅只在这样一个下

午、这样一间教室中。 

（撰稿：李永婧） 

 

 

高分子科学系学生党总支召开期末工作例会 

7月 1日，正值党的生日，高分子科学系学生党总支在光华楼 514 召开期末

工作会议。系党委副书记朱莹老师、研工组长王芳老师、研究生辅导员谢可可老

师、各学生支部新老书记及支委代表共同参加会议。 
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首先，朱莹老师带着大家一起观看了纪录片《光辉的旗帜：复旦大学历史上

的优秀共产党员代表》。大家一起缅怀和追忆复旦优秀党员的光辉事迹，向那些

年纪轻轻就为国家献出生命的烈士、那些为党为国家奉献多年的老党员，还有我

们熟悉的大师们、老一辈革命家们致敬。 

六月份系各个研究生支部均进行了换届选举，当天支部都提交了换届报告，

同时各支部新老书记们进行了工作交接。朱老师为新上任支部书记送上了《高分

子科学系党建指导手册》，介绍了系内党组织构架与日常建设。朱老师还结合近

期研究生党员网上评议的结果，将全校与本系党员评议数据进行比较，分析我系

学生党建在支部建设、支部书记培养和党员先锋模范作用等方面存在的问题，希

望各支部回去后认真学习讨论、找寻自身存在的不足。朱老师还带领新任支部书

记们一起审查新发展党员的材料，一边核对一边讲解，使新书记们更快熟悉工作。 

最后，朱老师向大家传达了校党委近期的文件，包括校党委朱之文书记在纪

念复旦大学建立中共党组织 90 周年暨加强基层党组织建设工作座谈会上的讲

话、关于开展党支部建设年的实施方案以及 2015 年主题党日活动方案。结合这

些文件，朱老师向各支部提出支部活动开展的建议，号召大家开始计划各支部下

半年的相关工作。 

  

(撰稿：李永婧) 
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基层风采 
 

★ 本科生党支部： 

2015 年 6 月 30 日，本科生党支部本学期最后一次组织生活于光华东主楼

511 室召开。主要内容有 14 级孟可同学转正，13 级于飞和陆炜进同学发展以及

11级毕业生党员交流三项议程。 

首先，14 级孟可同学认真阅读了转正申请书。两位联系人金大森和杨于驰同

志认为孟可同学在预备期内表现出色，以党员标准严格要求自己。14 级党小组

负责人张莲宣读党内外群众座谈会意见，认为孟可同学工作能力强，理论基础扎

实，服务意识强。随后，与会党员对孟可同学发表意见与建议。最终，孟可同学

以 17 票全票通过，顺利转正。 在第二项议程中，先后进行了 13 级的于飞和陆

炜进同学的发展工作。两位同学均得以顺利发展，与会的党员也对两位新发展的

同学提出了建议和希望。 

 

最后一项议程是 11 级毕业生党员寄语。11 级的同学表达了对于支部的热爱

与不舍，并感谢党组织给予的培养和帮助。此外，11 级的同学们也与学弟学妹们

分享了自己的经验和教训。黄一霏同学提到要始终保持良好的心态，即使在低谷

阶段也要保持积极的态度。霍继臻同学认为在丰富的学生工作中要有自己的主线。 
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 最后，我系党委副书记朱莹老师做总结讲话。朱老师肯定了本次组织生活的

质量并鼓励同学们敢说真话，多说真话。朱老师向各位同学提出要求，学生党员

要提高对自身的要求，起到党员的先锋模范作用，扩大自身影响力。 

 

                                                 （本节撰稿: 贾炜）    

 

此外，各年级党章学习小组也各自开展了主题活动。 

2014 级开展了“义务排车 为民服务”和红色歌曲分享活动。 

6 月 7 日，14 级本科生党章学习小组的同学们——张莲，支菡倩，艾英杰，

张雯翔，姚逸飞，张奕蒙，陈卓文，金晓阳和孟可在张莲同学的带领下，于南区

38/39 号楼前集结，开始为同学们排自行车。晚 10 时许，大多数同学已经回到

寝室，楼下的自行车停得满满当当，但排列散乱，既挤占了停车空间，又妨碍了

同学们取车。有的同学回来得较晚，便很难找到合适的车位。此外，宿舍楼前有

许多往届的学长学姐留下来的自行车，这些车子长期没有人来处理，占用了很多

宝贵的停车空间。因此，本次的实践活动有两项任务，一是将同学们的自行车排

放整齐，二是将已经被遗弃的自行车搬到不影响同学们停车的地方。同学们准时

在楼下集合，根据张莲同学的安排，同学们分成两组，分头行动，沿着小路将自

行车搬到更靠近草坪的位置，拓宽行车道路，同时，大家将自行车排得更加紧密，

腾出了大量的停车空间。为了提高效率，加快速度，两个小分队开展了小比拼，
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这样，同学们干得更起劲了。没多久，

第一项任务即完成，宿舍楼前的自行

车变得非常整齐有序，给晚回到寝室

的同学们留出了充足的停车空间，他

们都顺利找到了停车的位置。紧接着，

同学们开始完成第二项任务。首先，同

学们在宿舍楼四周进行了勘察，寻找

合适的停放被遗弃的自行车的地点。

经过一番寻找和讨论，大家一致认定

38/39 号寝室楼后边，南娱旁边的空地

适合存放这些车子，这里曾经也是南

区废旧自行车的存放地点之一。确定

地点后，同学们立即行动。由于大多数

车子依然上着锁，大家只能把车子抬

到指定地点。因此，同学们两人一组，

一前一后将车子抬走。作为小组里的

“大力士”，陈卓文同学展现出了他“力拔山兮气盖世”的风范，一人抬着两个

车子大步向前走去，极大地提升了工作效率。没多久，被遗弃的自行车就被搬到

了指定地点，一下子又为同学们腾出了不少空间。经过一番努力，各项任务都已

完成。此时，党章学习小组的同学们脸上挂着汗珠，双手沾满铁锈和尘土，但大

家对今天的劳动成果非常满意。经过这次实践活动，大家都明白了整齐摆放自行

车的重要性、体会到了为同学服务的快乐。同时在此班级党章学习小组也向广大

同学们呼吁，停车时尽量把自行车停放整齐，既方便自己，也方便大家。 

(本节撰稿：孟可) 

 

6 月 10 日中午， 14 级本科生党章学习小组在南区学生活动中心开展了本

学期第 3 次主题学习活动——红色歌曲分享交流。活动开始后，首先由孟可同学

进行话题引入，对此项活动的背景、目的以及意义做了简要的介绍。随后同学们

便争相分享起自己搜集、整理并仔细欣赏而有所心得的红色歌曲。其中，艾英杰



高分子科学系学生党建工作简报 

7 
 

同学推荐了《我和我的祖国》，她说“这首歌虽没有慷慨激昂的气魄，但李谷一

用她女性特有的温婉嗓音把内心的情感娓娓道来，令人感觉温暖、舒服，油然而

生出对祖国山河的畅想与热爱。”  

 

被志愿军战士对祖国、对家乡的真诚而质朴的爱所触动，支菡倩同学推荐了

歌曲《我的祖国》；被那种澎湃涌动、慷慨激昂的力量所鼓舞，金晓阳同学推荐

了《国际歌》。同学们对活动内容进行了精心的前期准备，整个分享过程气氛活

跃。最后，全体成员在沉重、悲壮而激昂的国际歌乐声中结束了活动。 

这次红色歌曲分享交流提高了大家对党的精神的深入领悟，了解了更多党的

历史。这样独特的形式让同学们在欣赏艺术的同时能够提升党性修养，增强对党

的归属感，受到大家的一致欢迎。 

（本节撰稿：张莲） 

 

2012 级党章学习小组开展抗战文物展参观和“中俄关系的历史与现实”主

题交流活动。 

6月 3日， 12 级本科生党章学习小组齐聚复旦蔡冠深人文馆，开展“抗日

战争中美关系珍贵文物展”实践参观活动。 上午，同学们早早赶到蔡冠深人文

馆集合，在团支书高雅的带领下大家登上二楼开始当天的“史海”之旅。本次展

出的作品均是抗日战争时期创作的，有革命先辈、爱国志士抒发爱国情感的书法、
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画作，有美国友人发予中国的文件、书信等等，深刻的表现在反法西斯同盟里中

国的重要作用和中国为世界反法西斯战争作出的巨大贡献和牺牲。展览中徐悲鸿

先生的《战马》受到了同学们的一致好评。田纪宇同学认为，徐先生的作品遒劲

有力，倏倏几笔就将战马的气概与豪情表现出来；韩羿同学认为这幅作品笔法流

畅，可见大师的技艺之精湛。同学们纷纷提出自己的见解，与周围的同学讨论自

己感兴趣的作品。展品中还有毛主席的手稿、爱因斯坦的手记、罗斯福的手杖、

烟嘴等珍贵的文物，让同学们深深感受到二战烽火岁月和那个时代伟大人物对历

史的深刻影响。 

 

观展结束，同学们纷纷表示收获颇丰，体会到爱国先辈们救亡图存、为国疾

呼奔走的热血与坚韧，还感受到了中美友好关系对于世界反法西斯战争最终胜利

的重要意义。回顾中国近代历史，放眼当今世界现实，我们更深切地认识到，只

有国家的统一，人民的团结，社会的稳定，经济的发展，国力的增强，中国人才

会有尊严，中华民族才能长治久安，才能为世界和平与共同发展作出贡献。现在

的年轻人虽然没有真正体验过那一段血与泪的岁月，但民族之魂中的伤痛让我们

必须时刻牢记这段历史并努力捍卫今天的和平。 

（本节撰稿：田纪宇） 
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6月 11日晚， 12 级本科党章学习小组

在光华楼东主楼 514 开展了“中俄关系的历

史与现实”主题交流活动。首先，陈曦同学

为大家介绍中俄关系的历史发展。古代的沙

皇俄国不断对外扩张领土，是中国邻国中最

强悍的势力。近现代的中俄关系经历了四个

阶段：侵略阶段、帮助阶段、恶化阶段、友

好阶段。对于各个阶段的重要事件与形成原

因，陈曦同学都做了详细的说明与分析。随

后，肖建伟同学为我们介绍冷战后不同时期

的俄罗斯在政治、经济、国际关系等各个方

面的发展特点。他补充了俄罗斯遭遇的三次危机（车臣危机、格鲁吉亚危机、乌

克兰危机）的影响，分析了“一带一路”战略的背景、动机以及影响。他认为，

中俄有广泛的共同利益，合作势必进一步加强，“一带一路”战略是中俄关系发

展的机遇。接着，围绕“一带一路”战略的意义与中俄关系的未来发展话题，同

学们展开了热烈讨论。杨于驰同学认为：中国的周边关系复杂，而美国正在对中

国建立封锁圈，在这样的背景下，“一带一路”战略的贯彻对于中国周边关系的

改善有积极意义。杨烨同学觉得：在过去俄国是占领中国领土最多的国家，也曾

经以核武器威胁过中国，可见俄罗斯是侵略性强的民族，因此他觉得中俄未来的

关系还是存在着很多不确定性。最后，团支书高雅进行了总结，中国与俄罗斯的

国际关系是一个非常复杂的问题，这次的主题交流同学们前期进行了认真的学习，

会上系统全面地介绍了中俄关系的历史发展与现今状况，也分析了“一带一路”

战略的动机、意义及可能影响，是一次内容丰富且有意义的讨论。 

（本节撰稿：龚大飞） 

 

 

★研究生第一党支部： 

6 月 11 日中午，研究生第一支部的全体党员在跃进楼 308 室召开六月份支

部活动。会议有三项内容：一是有关姚婷同志的转正支部会议，二是毕业生交流
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会，三是换届选举。 

首先进行的是姚婷同志的转正表决流程。姚婷同志首先宣读其入党转正申请

书，从她的的转正申请中可以看到其在预备期间时刻严格按照党员的标准要求自

己，无论在思想上，学习上及生活上都起到了模范带头作用，是大家学习的榜样。

她的两位入党介绍人徐志学，徐丽慧同志对其一年的考核给大家做了简单的介绍，

两位介绍人都推荐姚婷同志按期转为中共正式党员。之后，大家对日常生活中的

姚婷同志展开评价，认为姚婷同志完全符合一名优秀党员的标准。投票结果表明，

在场的党员一致同意姚婷同志的转正申请。 

第二项活动是毕业生经验交流会。支部五位毕业党员：陈春阳，吴修龙，张

维益，殷宝茹，姚婷分享了他们在科研、找工作中的心得和经验。他们的建议很

具实际意义，得到了大家的充分认可。交流后，支部书记为这五位毕业生送上了

支部的礼物—复旦纪念马克杯，杯子代表“一辈子”，包含了大家的情义。书记

代表大家向毕业的同志送上了美好的祝愿，也希望他们常回家看看。 

毕业季，代表着结束，也代表的开始，支部的开始便是换届选举，本着一个

课题组出一个候选人的原则，推选了四个支部书记的候选人，最终大家投票决定

杨光同志光荣的成为下一届的支部书记。最后在新老书记的总结发言中，会议在

一片热烈的气氛中画上了完美的句号。 

                                                   （撰稿: 张振）    

 

 

★研究生第二党支部： 

六月份，支部围绕“毕业班经验分享、转正、支委换届”三项内容召开了组

织生活。 

此次毕业班经验交流邀请到的是丁建东课题组的陈亮博士和胡建华课题组

的焦玉聪博士。两位受邀师兄分别与大家分享了读研期间如何做好科研，如何合

理的规划时间以及找实习、求职的感悟。与会同学积极发言，与师兄们讨论未来

自身的发展和自己的职业规划。 

会议的第二项内容是讨论于慧娟同学能否发展成为预备党员。于慧娟同志宣

读入党志愿书，党小组长郭冠南宣读群众座谈意见和入党介绍人的意见，与会党

员对其评议。最后经无记名投票方式表决，支部大会通过于慧娟同学发展成为中
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共预备党员。支部书记李瀚文宣读支部大会决议草案，于慧娟同学发表感言。 

会议的第三项内容是支委换届。支部书记发言感谢老支委一年来的不辞辛劳

尽心尽责的工作，各个支委也向大家总结汇报了一年来的工作情况。随后，支部

采取无记名投票方式对几位支部书记候选人投票，郭冠南同学得票最多，当选为

新任支部书记。 

 

 

★研究生第三党支部： 

本次支部生活主要分两部分内容，一是陈仓佚、周媛媛、王秋雯三位同志发

展成为预备党员，二是新一届支部书记与支委的选举与换届工作。 

陈仓佚、周媛媛和王秋雯同学都是本支部中较为优秀的同学，他们在科研上

刻苦努力，成为积极分子后，积极参加支部活动，参与组织生活讨论，学习党理

论知识，以共产党员的标准严格要求自己，在他们分别宣读了申请后，支部的同

志们纷纷发表了自己对于三位同志在积极分子考察期科研工作、党性修养到日常

生活的各方面意见和建议，并一致认为三位同志在积极分子考察期各方面表现良

好，进步是有目共睹的，表决同意他们加入党组织大家庭，发展为预备党员，进

入预备期，进一步接受党组织的考验与监督。 

随后，经过新任支部书记及支委推选和提名工作，最终确定参与选举候选人

四人，分别为王玥、张添财、刘长振、曲程科，四位同志分别阐述了自己成为支

委参与支部各项活动组织工作的意愿和总体规划，并进行了无记名投票工作，最

终选举产生下一任支部书记及支委人选，分别为支部书记王玥，支委张添财与曲

程科。在任支部书记张卿隆与下一任支部书记王玥进行了简单工作的交接，并对

一年的支部书记工作进行了总结和对未来支部的发展建议与希望。 

 

 

★研究生第四党支部： 

2015 年 6 月 14 日，在江湾校区先进材料实验室七楼会议室，研究生第四党

支部举行了 6 月份的支部生活会暨第二次第四党支部内部学术交流及欢送毕业

生党员活动。与会人员除了研四支部的党员同志们，还有本支部所涵盖的各课题
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组内其他的非党员同学们。本次支部会提供了一次的互相学习交流、共同进步的

绝佳机会。 

  

会前，支部书记冯凯同志首先总结了上月“互访互评”的支部活动。随后，

由校“学术之星”李典同志、有出国交流经验的安乔同志分别从学术科研和申请

出国交流两大方面，着重介绍了相关经验。在李典同志的介绍中，他摒弃了繁琐

的实验步骤、结果的描述、学术成果的简单罗列,侧重介绍了自己科研的出发点、

亮点，阐述了自己如何寻找有趣的、有意义的研究方向的思考。他的讲述，让在

场的同学们明白，成为一名优秀的研究生党员，必须清楚地知道自己要解决的问

题、明白如何去解决这些问题、以及在遇到困难的时候如何寻找帮助。此外，在

有些比较难的课题上，研究生党员同志们要能潜下心来，不被社会浮躁所影响，

专心解决国家难题，这也是党员模范带头作用很重要的一方面。 
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安乔同志的介绍，则更加活泼、热烈，话题再次激发起了大家对出国交流的

兴趣。两位同志都为此次交流活动做了充分的准备，制作了精美的 PPT，这不仅

吸引了在场各位同学们的注意，也让大家更快、更准确地扑捉了到他们的优秀点，

较好地发挥了榜样的模范作用。两位同志的发言，引发了大家激烈的讨论。 

 

当然，通过问题来讨论、通过讨论进行交流、通过交流获得心得，从而促使

大家共同进步，是本次支部会的一个方面。但另外一个更加重要的方面就是，其

他研究生党员也希望通过这次支部会来向即将走上社会、走上工作岗位的研究生

党员们，表达最诚挚的祝福。希望他们能过好在复旦的最后一次支部会。今后，

能继续发挥在第四党支部、在高分子科学系、在复旦的优秀性！为社会、为国家

做出更大的贡献！ 

本次会议在既轻松又不失严肃的气氛中进行，各党员同志意识到自己在科研

工作中扮演的重要角色及为国家战略发展努力工作的必要性。同时，本次党组织

活动也进一步增进了党员同志们的交流，建立了深厚的友谊，意义重大。 

 

 

★研究生第五党支部： 

2015 年 6 月 18 日，研究生第五党支部成员齐聚跃进楼 424 室参加学期末党

组织生活会。首先，前党支部书记胡必成宣布了新一届的党支部委员名单及各自

分工，随后由副书记顾华昊主持会议。 

会议的第一个内容是预备党员的转正及发展。首先，杨鹏磊宣读其转正申请

书，其联系人王璐和郑天成认为，杨鹏磊同志工作认真、做事勤劳，努力从思想、
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行动上向党组织靠近，同意其入党。然后，黄健宣读其转正申请书，其联系人王

学普和张佳星认为黄健同志正直乐观，科研积极认真，生活中乐于助人，又有两

年参军经历，对党忠诚，同意其入党。最后，宓瑞信宣读发展预备党员申请书，

其联系人刘杰和王雅娴认为宓瑞信同学科研积极认真，生活上乐于助人，在参军

的两年中，始终同党组织思想保持一致，同意其入党。 

会议第二个内容是毕业生党员经验交流会，反响非常热烈。首先，王学普和

马骥分享了他们各自申请出国的经历：从准备，到申请学校，再到申请奖学金的

方面详细介绍注意事项。然后，胡必成和王慧萍分享了他们的丰富的求职经历。

给大家详细介绍了找工作的各个方面，包括简历准备，群面，电面，终面的经验。

令大家大开眼界，同时也受益匪浅。 

 

 

 

时事新闻推荐 
 

1.  光辉的旗帜：复旦大学历史上的优秀共产党员代表 

7 月 1 日是党的 94 岁生日。仰望党旗，每一名中国共产党员更加深切感受

到自己肩上沉甸甸的责任。而今年，也是复旦大学首个党组织成立 90 周年。九

十多年来，在中国革命、建设和改革事业以及学校发展过程中，涌现了一批可歌

可泣的复旦共产党人。值此七一来临之际，复旦大学党委组织部制作了该部纪念

短片，缅怀和追忆优秀党员的光辉事迹，向他们致敬！ 

视频链接：

http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzA5MjA3NzQxMA==&mid=206540374&idx=1&sn=3e163c27b1d3b46a2f4

72cfd1b512b03#rd 

 
（来源：微信号 新闻新编） 

 

 

http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzA5MjA3NzQxMA==&mid=206540374&idx=1&sn=3e163c27b1d3b46a2f472cfd1b512b03#rd
http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzA5MjA3NzQxMA==&mid=206540374&idx=1&sn=3e163c27b1d3b46a2f472cfd1b512b03#rd
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2、李克强回应中国是否可以摘掉“发展中国家”帽子 

 

李克强：我们有信心和能力实现今年经济增长 7%左右目标 

李克强 1日在经合组织发表演讲时说,中国经济虽然增速放缓,但有比较充分

的就业、持续增长的收入和不断改善的环境。7%的增速中国可以接受。当前,中

国加大定向调控力度,推动大众创业、万众创新,我们有信心和能力实现今年经济

增长 7%左右的目标。 

回应中国是否可以摘掉“发展中国家”帽子 

李克强在回应中国是否已可摘掉“发展中国家”帽子的问题时说，虽然中国

经济总量居世界第二，但人均 GDP、城乡区域发展、社会福利等与发达国家不可

同日而语。中国仍是世界上最大发展中国家，实现现代化的路依然很长。 

详解国际产能合作 

李克强说，各国应通过维护和平发展环境、加快结构性改革、加强国际产能

合作等方式实现全球经济可持续发展。中国的巨大产能与发达国家的先进技术结

合，可推动发展中国家基础设施建设和工业化进程，从而实现“三赢”。 

经合组织总部报告厅的热词：人心齐，泰山移 

经合组织秘书长古里亚开场时用中文引用谚语“人心齐，泰山移”，希望双

方加强合作。对此，李克强两次用同一谚语回应，表示愿同经合组织携手既做思

想者也做实践者，想更多好主意，采取更多务实行动，推动共同发展。 

（来源：凤凰网） 

http://renwuku.news.ifeng.com/index/detail/2/likeqiang
http://app.travel.ifeng.com/scenery_detail-10158.html
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3.  人民日报人民论坛：“青檀精神”赞 

山东枣庄峄城有一座千年古刹青檀寺，因寺内遍布青檀古树而得名。在悬崖

峭壁之上，一株株青檀从岩壁石缝之中拔地而起，青葱繁茂，傲然挺立，可谓壮

美之极。据当地《峄县志》记载：“檀皆生石上，枝干盘曲如虬龙，数百年物也”。 

青檀扎根于瘠岩薄崖，成长于荒山野岭，缺少肥田沃土的滋养，没有温室暖

棚的舒逸，却能在恶劣环境中生存并茁壮成长，靠的正是咬定青山、立根破岩的

意志，顽强不屈、百折不挠的精神，虽历尽严寒酷暑，饱经风霜雪雨，终与岩石

融为一体，成就“檀石一家”的人间奇观。到访者每每震撼于这种坚忍不拔、顽

强奋发的生命传奇，莫不由衷礼赞“青檀精神”。 

由此不禁想起党的 94 载风雨历程。从建党之初只有五十几人的小党，发展

成为今天拥有 8700 多万党员、在 13亿人口大国长期执政的大党，历经各种风浪

考验而愈挫愈奋、愈折愈强，不正是有无数的优秀共产党人，像青檀一样扎根在

人民群众之中，扎根在党和祖国所需要的地方，于奉献与拼搏中勃发着自己的青

春和生命？ 

1935 年，方志敏被捕后，在牢狱里写下《死——共产主义的殉道者的记述》，

今天读来令人感慨良多：“为着阶级和民族的解放，为着党的事业的成功，我毫

不希罕那华丽的大厦，却宁愿居住在卑陋潮湿的茅棚；不希罕美味的西餐大菜，

宁愿吞嚼刺口的苞粟和菜根；不希罕舒服柔软的钢丝床，宁愿睡在猪栏狗巢似的

住所。”这种信仰坚定、矢志不移的意志，艰苦奋斗、甘为淡泊的风骨，正是无

数优秀共产党人的真实写照，也因此而赢得党的基业的长青、人民福祉的增续。 

有人说，艰险的革命年代，精神与信仰的光芒灿若星辰北斗，富有无声的穿

透力；安康富庶的和平时期，我们反而不那么容易感受到这种力量。此语令人警

思。从放弃高官厚禄主动回乡下当农民 29 年的开国少将甘祖昌，到退休 20 年造

出万亩林的杨善洲，再到累倒在工作中的燃灯者邹碧华，在许多优秀共产党人身

上，精神与信仰不因时代背景的转换而褪色。但也确有一些党员干部，在养尊处

优中滋长骄、娇二气，在权钱色的诱惑面前摈弃操守。诚如当年毛泽东同志所言：

“可能有这样一些共产党人，他们是不曾被拿枪的敌人征服过的，他们在这些敌

人面前不愧英雄的称号；但是经不起人们用糖衣裹着的炮弹的攻击，他们在糖弹
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面前要打败仗。” 

今天的中国面临有利的时和势，但艰和险在增多。惟有不断攻坚克难，才能

推动当代中国爬坡过坎。惟有继续啃硬骨头、涉险滩，才能穿越历史的关隘。我

们仍然需要焕发那一种“青檀精神”，咬定青山，扎根群众，直面风雨，勇敢担

起责任。无论时代条件发生怎样改变，我们都永远需要呵护心中那一盏不灭的灯

火，自觉砥砺自己的思想意志，以严实的精神修身、干事、为政，像青檀那样坚

忍挺拔，“八千里风暴吹不倒，九千个雷霆也难轰”。 

 

 （来源：《 人民日报 》2015 年 07 月 02日 04 版，作者：秦强） 
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